

Déborah juge d'Israël. Jaël, la femme de Héber, tue le général Sisera

Le livre des Juges raconte en son chapitre 4 l'histoire de Déborah qui veut dire «abeille» en hébreu. Déborah est à la fois prophétesse et juge en Israël. Le roi de Canaan Jabin a déclaré la guerre à Israël. Le chef de son armée Sisera va à la rencontre d'Israël. Déborah conduit l'armée au combat et emporte la victoire. Sisera s'enfuit et se réfugie dans la tente de Jaël, femme de Héber, le Kenien, car dit le texte il y avait paix entre Jabin, roi de Hatsor et la maison de Héber. Jaël alors profite de son sommeil pour lui enfoncer un pieu de tente dans le crâne.

Description

La tente de Jaël prend une place prédominante sur la gravure. Sa toile tendue délimite à gauche les armées qui s'affrontent et à droite l'intérieur de la tente où dort Sisera qui s'y est réfugié. L'artiste a très bien rendu la façon dont Jaël s'apprête à enfoncer un pieu de tente grâce à un gros maillet de bois.



Texte biblique

Déborah dit à Barak : Lève-toi ! C'est le jour où le Seigneur livre Sisera entre tes mains, car le Seigneur sortira devant toi. Barak descendit du mont Thabor et les dix mille hommes le suivirent. Le Seigneur effraya Sisera, tous ses chars et toute son armée, par le tranchant de l'épée de Barak ; et Sisera sauta de son char et s'enfuit à pied. Barak poursuivit les chars et l'armée jusqu'à Haroscheth. Toute l'armée de Sisera tomba sous le tranchant de l'épée, et il n'en resta pas un seul. Sisera s'enfuit à pied jusqu'à la tente de Jaël, femme de Héber, le Kénien. Car le roi Jabin de Hatsor et la maison de Héber, le Kénien,

étaient en paix l'un avec l'autre. Jaël sortit à la rencontre de Sisera, et lui dit : Entre, mon seigneur, entre chez moi et ne crains rien ! Il se retira dans sa tente et elle le couvrit d'une couverture. Mais il lui dit : Donne-moi un peu d'eau à boire, car j'ai soif. Elle ouvrit un vase de lait, lui donna à boire et le couvrit. Il lui dit : Tiens-toi à l'entrée de la tente et si quelqu'un vient te demander s'il y a quelqu'un ici, tu diras qu'il n'y a personne. Jaël, femme de Héber, prit un clou de la tente et un marteau dans sa main, et elle entra doucement chez lui ; elle lui enfonça le clou dans la tempe et le clou se planta en

terre. Il s'était assoupi de fatigue et il mourut ainsi. Comme Barak poursuivait Sisera, Jaël sortit à sa rencontre et lui dit : Approche, je vais te montrer l'homme que tu cherches. Lorsqu'il entra chez elle, Sisera était étendu mort, et le clou était enfoncé dans sa tempe. En ce temps-là, Dieu mit à mort Jabin, roi de Canaan, en présence des enfants d'Israël. La main des enfants d'Israël s'appesantit de plus en plus sur Jabin, roi de Canaan, jusqu'à ce qu'ils l'eussent exterminé. Déborah et Barak, fils d'Abinoam, chantèrent en ce temps-là, en disant ...

